

Droit, anthropologie et politique chez Suarez



Click here if your download doesn"t start automatically

Droit, anthropologie et politique chez Suarez

Jean-Paul Coujou

Droit, anthropologie et politique chez Suarez Jean-Paul Coujou



Lire en ligne Droit, anthropologie et politique chez Suarez ...pdf

Téléchargez et lisez en ligne Droit, anthropologie et politique chez Suarez Jean-Paul Coujou

618 pages

Extrait

Suárez et la spécificité du désir de connaissance métaphysique

L'entreprise de redéfinition de l'objet de la métaphysique par Francisco Suárez (1548-1617), commence dans les Disputes métaphysiques publiées en 1597 à Salamanque, dès les premières lignes de l'ouvrage, à la première dispute intitulée «Nature de la philosophie première ou métaphysique». Cette dernière revêt une fonction d'introduction et rappelle d'entrée de jeu l'identification de la philosophie première ou philosophie fondamentale à la métaphysique, en se proposant simultanément d'en expliciter la nature. Après avoir établi l'objet et l'essence, c'est-à-dire l'universalité, la scientificité et l'unicité de la métaphysique, Suárez se propose d'en déterminer la fonction, la finalité et l'utilité. L'exposition passe du plan logico-formel à la pratiquethéorique de ce savoir. Il convient de montrer que la raison d'être de la métaphysique en tant qu'habitus réside dans l'oeuvre qu'elle accomplit, cet habitas ne différant en rien de l'ensemble des autres habitas. La métaphysique, originellement, suppose la réalisation d'un processus de connaissance au terme duquel l'intellect accède à la contemplation de la vérité. Selon Aristote, ainsi que l'expose Suárez, elle porte sur la connaissance des réalités et des causes les plus élevées et se définit en tant que savoir autonome susceptible de produire une connaissance de la vérité. Cette dernière n'est accessible, rappelle Suárez, que parce que la métaphysique porte sur les étants les plus nobles et leurs raisons les plus abstraites. Ce point confirme le caractère éminemment spéculatif de cette science, cependant, la vérité qui en résulte a pour conséquence le perfectionnement de l'entendement à partir de la mise entre parenthèses du donné de l'expérience. Si la métaphysique est utile par soi, elle l'est également dans l'acquisition de l'ensemble des autres sciences car elle leur confère une orientation spéculative capable d'en déterminer la fin dernière. Ainsi, il lui appartient d'examiner «les raisons suprêmes des étants et les propriétés les plus universelles, la raison propre de l'essence et de l'existence, et tous les modes de distinction qu'il y a dans les choses»4. La métaphysique est alors présentée comme la condition de l'accès à une science achevée des choses particulières; c'est en fonction d'elle que la scientificité de toute science acquiert la possibilité d'être établie. En ce sens, le rôle de la métaphysique consiste à servir d'instrument aux autres sciences afin d'établir le statut de leur objet, c'est-àdire de démontrer à partir de ses principes à quel degré de l'étantité ils renvoient. Sa fonction consiste par conséquent à révéler la nature ou la raison de l'étant et celle de la quiddité afin de procéder à une différenciation catégorielle de ces mêmes étants rendant par là même possible la détermination de la spécificité des objets des sciences. On en conclut que la métaphysique est la science de la raison de tout étant et de la raison de l'essence qui, par l'universalité de son application à l'ensemble des sciences, constitue la garantie de leur légitimité et de leur possibilité. Les divisions opérées par la métaphysique représentent ainsi le réfèrent opératoire par lequel les autres sciences sont en mesure de se déterminer et de différencier leurs objets. Présentation de l'éditeur

Cette collection constitue une approche grand public des questions philosophiques et fondamentales. Ce volume permet de répondre aux questions et aux conséquences pratiques de thèmes essentiels:comment concilier aspiration au bonheur et liberté avec une vie en société? La justice peut-elle être la même pour tous? Qu'est ce qui garantit les échanges justes dans un État? Jean-Baptiste Échivard, Professeur de lycée et d'université, a l'art de mettre la philosophie à la portée de tous, tout en évitant les écueils de la vulgarisation. Il permet à son lecteur de saisir les grands enjeux de la morale et de la politique et les articule dans une vision unifiée de l'homme, largement inspirée par la pensée d'Aristote et de saint Thomas d'Aquin. Actualisée par de nombreuses références aux penseurs contemporains, cette réflexion, éclairée par les lumières de la philosophie, aide à comprendre notre monde. Biographie de l'auteur Jean-Baptiste Échivard, du Foyer Marie Jean, docteur en philosophie, professeur à l'IPC - Facultés libres de philosophie et de psychologie, professeur de philosophie en classe de terminale de 1973 à 2009, a déjà publié une dizaine d'ouvrages de philosophie.

Download and Read Online Droit, anthropologie et politique chez Suarez Jean-Paul Coujou #DHZO8AS9UN2

Lire Droit, anthropologie et politique chez Suarez par Jean-Paul Coujou pour ebook en ligneDroit, anthropologie et politique chez Suarez par Jean-Paul Coujou Téléchargement gratuit de PDF, livres audio, livres à lire, bons livres à lire, livres bon marché, bons livres, livres en ligne, livres en ligne, revues de livres epub, lecture de livres en ligne, livres à lire en ligne, bibliothèque en ligne, bons livres à lire, PDF Les meilleurs livres à lire, les meilleurs livres pour lire les livres Droit, anthropologie et politique chez Suarez par Jean-Paul Coujou à lire en ligne.Online Droit, anthropologie et politique chez Suarez par Jean-Paul Coujou DocDroit, anthropologie et politique chez Suarez par Jean-Paul Coujou DocDroit, anthropologie et politique chez Suarez par Jean-Paul Coujou EPub

DHZO8AS9UN2DHZO8AS9UN2DHZO8AS9UN2